

**DÉPLACEMENTS**

# Mobibarval, la carte pour bouger mieux dans le Bassin

Le Pays du bassin d'Arcachon et du Val de l'Eyre a mis en place un outil pour recenser tous les modes de déplacements et permettre aux usagers de choisir le meilleur itinéraire

David Patsouris

d.patsouris@sudouest.fr

Audenge Biganos à vélo, ça prend combien de temps ? Quel transport en commun pour se rendre d'Andernos à la dune du Pilat ? Un nouvel outil créé par le Pays bassin d'Arcachon et Val de l'Eyre, répond à ces questions.

Le plus simple est de se rendre sur le site internet mobibarval.fr où tout est recensé et expliqué. Le 3 juin, à la mairie d'Audenge, les élus du Nord Bassin et du Val de l'Eyre ont présenté Mobibarval. Il s'agit donc d'un dispositif d'information des usagers, dixit Nathalie Le Yondre, maire socialiste d'Audenge et vice-présidente de la Communauté d'agglomération du Nord Bassin. « Nous avons voulu réunir dans cet outil tous les moyens de déplacement, explique Xavier Daney, maire sans étiquette d'Arès. Bien entendu, la voiture restera prégnante mais il permet de voir tous les autres moyens et de promouvoir les déplacements doux. Le but est de se déplacer autrement qu'en voiture individuelle. Il y aura en parallèle un travail sur la signalétique et le fléchage. »

Cet outil de communication sera bien entendu disponible sur papier, avec des cartes, dans les offices de tourisme, les mairies, à la boutique Baïa. Il sera surtout sur internet et sur les réseaux sociaux.

**Déplacements doux**

Prenons un exemple. Vous devez aller de la mairie d'Andernos à la place Thiers d'Arcachon. Via Modalis, un outil créé par la Région Nouvelle-Aquitaine mais intégré à Mobibarval, tous les itinéraires, suivant le moyen de transport choisi, avec les horaires, sont indiqués : 3 heures en train (aller à Bor-



Cyrille Declercq, maire de Belin-Béliet, Nathalie Le Yondre, maire d'Audenge, Xavier Daney, maire d'Arès, et Bruno Bureau, maire de Salles, lors de la présentation de Mobibarval. D.P.

deaux en voiture et prendre le TER ensuite) ou 2 h 36 à vélo. Ou moins de 45 minutes en voiture...

Prenons un autre exemple,

« Le but est de se déplacer autrement qu'en voiture individuelle »

du boulevard de la plage à Arcachon, comment aller sur la plage de la Salie à La Teste-de-Buch ? Par les transports en commun, il suffit de marcher 500 mètres jusqu'à l'arrêt Baïa devant le lycée Saint-Elme et de monter dans le bus et enfin de descendre à la Salie. Au total, 55

minutes. Mais 52 minutes à vélo. L'itinéraire est tracé sur la carte. Toutes les aires de covoiturage de Gironde sont également indiquées. Le site mobibarval.fr agrège en fait toutes les informations concernant les déplacements sur le bassin d'Arcachon et le Val de l'Eyre.

**Actualisation**

Des cartes papier ou téléchargeables sur le site ont été conçues. Cyrille Declercq, maire divers gauche de Belin-Béliet, et président du Pays, a rappelé que le programme européen Leader a financé le projet à hauteur de 77 000 euros : « Les habitants attendaient cet outil. »

Bruno Bureau, maire socialiste de Salles, s'est réjoui de voir les trois intercommunalités travailler ensemble : « On sait tous



Voilà l'itinéraire Andernos-Arcachon à vélo. 2 h 36 quand même... MOBIBARVAL.FR

que se garer à Facture pour prendre le train est compliqué. Mobibarval va aider à trouver des solutions. »

Parce qu'en effet, tout y est : les pistes cyclables, les gares, les aires de covoiturage, les bornes de recharge électrique, etc. Et il sera actualisé en fonction des nouveautés et des travaux impactant la circulation.

**LE PIÉTON**

a fait un tour au centre de vaccination de la salle omnisports près du lycée Grand Air à Arcachon pour y recevoir une dose, et a constaté que l'organisation est aussi efficace qu'au Tir-au-vol. On est pris en charge tout de suite avec amabilité et il n'y a presque pas d'attente, le tout dans un espace assez vaste au milieu de la forêt. Renseignements pris : il y a eu ce jour plus de 43 000 vaccinations dans le centre d'Arcachon, en tenant compte de celles qui ont été faites au Tir-au-vol. Le centre tourne à 600 à 800 vaccinations par jour, essentiellement au Pfizer mais il propose également des deuxième doses d'Astrazeneca.

**ÉCHOS DU BASSIN****Les réunions de Veillard-Chauvet**

**GUJAN-MESTRAS** Carole Veillard et Jacques Chauvet, conseillers départementaux sortants qui se représentent, sur le canton de Gujan-Mestras, proposent plusieurs réunions publiques ou sur Facebook. Un Facebook live à 18 h 30 le lundi 14 juin au Teich, une réunion à la salle des fêtes de Lacanau-de-Mios le 15 juin à 18 h 30, une réunion le 16 juin à 18 h 30 à la Maison des arts de Gujan-Mestras, une réunion à 19 heures à la salle des fêtes de Marceprime le 17 juin, et une réunion à Mios le 18 juin à 18 h 30 à la salle des fêtes. Renseignements la page Facebook des candidats.

**Travaux boulevard de l'Industrie**

**LA TESTE-DE-BUCH** Dans le cadre de l'aménagement du boulevard de l'Industrie, des travaux sont réalisés par la Cobas sur le giratoire à l'intersection du boulevard et de l'avenue Gustave-Eiffel, depuis le 7 juin et jusqu'au 25 juin.. Une déviation sera mise en place.

**TRAVERSÉE DU BASSIN D'ARCACHON**

## Six nageurs engagés pour soutenir les malades du cancer

Après deux reports dus au Covid-19, la traversée débutera le 19 juin. L'objectif : ramener une cagnotte pour soutenir la Fondation Bergonié

15 000 euros. C'est la somme qu'a déjà réunie cette action caritative. Dominique Broustau, un chef d'entreprise bordelais, est à l'origine du projet. Touché par un cancer diagnostiqué en 2018, il est proche de réaliser un défi symbolique pour marquer trois années « un peu compliquées ». Cette initiative aboutira à la traversée à la nage du Bassin d'Arcachon. Dominique et cinq de ses amis prendront le départ des cabanes tchanquées de l'île aux Oiseaux en direction de la dune du Pyla. Ce challenge sport-santé est un message de résilience à l'atten-

tion des malades du cancer et de leurs proches.

**Pour la recherche**

Sensibiliser sur les vertus de l'activité physique. C'est la volonté de la Team Traverser-vivre. Dominique, qui se définit « plus comme un terrien rugbyman qu'Aquaman », vante les bienfaits de l'eau face à la maladie. Il invite les malades à reprendre confiance en leur corps en embrassant le « vivre au présent ». Entre opérations et traitements, c'est dans le Bassin d'Arcachon qu'il trouve sa source d'énergie et son ber-

ceau de reconstruction.

La totalité des dons de ce projet caritatif est destinée à la Fondation Bergonié, spécialisée dans la recherche contre le cancer. Depuis 10 ans, elle œuvre pour financer la recherche et le développement de nouvelles thérapeutiques. Elle soutient l'acquisition d'appareillage de pointe et favorise la prise en charge « globale » du patient.

« On peut appréhender seul l'épreuve mais le combat contre le cancer, comme pour tout « accident » de vie, se gagne en équipe ». Les six na-



Les nageurs engagés pour la traversée du Bassin. SUD OUEST

geurs sont soutenus par des amis et par la SNSM (société nationale de sauvetage en mer)

qui a répondu présent pour assurer la sécurité. **Alyssia Lopes**